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星报讯（黄军志 记者 樊立慧） 企

业的发展，从哪里找钱，这是不少企业家

头疼的问题。有机会的话，要不要上市？

昨日上午，2010中国企业500强发布暨中

国大企业高峰会金融变革与企业成长论

坛上，专家各抒己见。

现场画上市线路图

对于缺钱的企业来说，要不要上市，

怎么上市？论坛的主持人中国人民大学

商学院教授杨杜一针见血：“上市其实是

以权换钱，以私换公，以自由换规范。”

中信证券资产业务执行总经理刘辉则

给企业家画好了上市的线路图，先思考好

了是否上市，做好股份制改革，再确定去哪

个市场上市，“上市其实是企业家自我梳理

的过程。”刘辉认为，如果可以把自己在企

业中的股份越做越小，那就太厉害了。

中国中期研究院常务副院长王红英

认为，要上市，企业家还得了解未来5年国

家的产业规划，适应规划发展的企业才能

上市，有未来。

“赶快把企业搬来合肥”

在合肥开会，少不了合肥企业的参

与。2003年从温州落户合肥的绿宝电缆

董事长张胜利坦言，企业在这里长大了，

刚开始年产值只有1.2亿，到2009年，绿宝

集团总产值达到32亿。当一位来自台州

的企业家提问如何把企业做大时，张胜利

现场“吆喝”起来：“你赶快把企业搬到合

肥来吧，产业转移的趋势是东南沿海往中

部，合肥是一个好地方。”

不能捡了金融，丢了实业

做实业好，还是做金融好？广西投资

集团有限公司董事长管跃庆举了自己企

业的例子：“2009年，集团盈利13个亿，其

中金融板块给我们贡献的是10个亿，2/3

的实业资产算下来才3个亿，如果没有金

融资产这个板块，资产质量就会出现非常

大的差别。”

杨杜则认为，做企业不能捡了金融，

丢了实业，两手都要抓才行。

“皖江示范区建设起点要高，手笔要

大，不能捡到篮子里都是菜。”昨日，在新兴

产业发展论坛上，省江南产业集中区管委

会主任张祥安介绍，目前集中区已经在制

药、铜材料深加工、工程塑料、机械装备等

行业与几家企业达成合作意向，有的已经

签订框架协议。

据张祥安介绍，江南产业集中区将重

点承接发展先进制造业、高新技术产业和

现代服务业等新兴产业，营造以现代经济

为特征的活力之城。

省江北产业集中区管委会副主任刘玉

杰表示，自6月1日启动以后，江北集中区迅

速进行了招标，入围了5家单位，有三家国

外的，两家国内的。

刘玉杰告诉记者，江北集中区目前在

基础设施上与央企（如中铁、中建股份）对

接，投资至少几十亿元，也在借鉴上海浦东

新区、天津滨海新区、重庆两江新区等地经

验的基础上，积极探索合作工业园区。

在数字化时代，未来的生活怎么样？

未来企业的成功要素在哪里？昨日，在中

国500强企业“数字化时代的商业未来”平

行分会上，部分500强“掌门人”，为本报读

者描绘了一个“ 未来之梦”。

企业信息化“按需发展”很重要

用友软件有限公司副总裁章培林先

生，用亲身经历讲述了企业信息化“按需发

展”的重要性。今年4月，在去日本丰田的

考察中，他就发现一辆汽车里边电子设备

和软件的比重占到了50%以上。而当丰田

出了“质量门”事件后，就增补了两个重要

措施，其中一个就是电子设施在运行过程

中，状态监测可实时通过无线网络传输到

后台控制中心，及时收集汽车故障。

湖南一家做电缆的企业，原来濒临倒

闭，转制以后重新焕发活力，战略就是做完

全定制生产的产品，做专业电缆的制造和服

务商。神舟6号上天的时候，宇航员出舱时

腰上有一个脐带，把宇航员和飞船连在一

起，脐带缆就是他们生产的产品。

未来应是“三网融合 ”“4C融合”

中国长城计算机深圳股份有限公司总

裁周庚申认为，由中国制造向中国创造的

转型，创造关键点就是会做产品，会做技

术，会进行一些核心技术的研究。

“把内容服务和网络全部整合在一起，

国家正在推进‘三网融合’，我们觉得这样

的产品应该是‘4C融合’，平板电脑必须具

有能看电视，相当于电脑的功能，还能互

联，还有手机的功能。国人只要一部手机，

就能实现全商务办公。”周庚申说。

“未来的国民生活，就是家中接入一条

线，就可以实现看电视、上网、打电话等功

能。”四川九洲电器集团有限责任公司常务

副总经理何林虎先生介绍。

记者 任金如

500强企业掌门人为读者描绘未来生活

只要一部手机，就能实现全商务办公

副省长向500强发“请柬”
来安徽投资，共同打造具爆发性增长潜力的新兴产业

如何把企业做大？
企业家“现身说法”

“把企业搬到合肥”

在昨天的新

兴产业发展论坛

上，副省长花建

慧向中国 500 强

企业发“请柬”：

来皖投资，共同打造具有爆发性增长

潜力的新兴产业集群。

作为我省首个“国字号”规划，皖

江示范区的建设是否也需要新兴产业

带动？昨日，记者对话我省江南、江北

两大集中区管委会负责人，听他们讲

述两大集中区最“心仪”的新兴产业。

记者 刘元媛 沈娟娟/文 倪路/图

皖江城市带承接产业转移示范区和

国家首批技术创新试点省，这两张王牌

将成为今后我省重点打造的两大战略平

台。

未来，我省的新兴产业发展前景将会

如何?昨日，副省长花建慧向来肥的中国

500强企业家们描绘了美好蓝图。2015年，

我省将建设1000个左右的重点项目，培育

和引进100个左右的重点企业，培育10个左

右的特色产业基地。“争取到2015年新兴产

业的产值突破一万亿元，电子信息、节能环

保、新材料的重点领域产值，要超过千亿

元。”

花建慧在会上透露，近年来，我省一直

着力于发展新兴产业，今后将会打造出一

批具有爆发性增长潜力的新兴产业集群。

她在会上向500强企业发出“请柬”，邀请大

家来安徽投资。

推介：向500强抛“绣球”

蓝图：新兴产业要破万亿


